

Communiqué de presse

Victoria, Seychelles - Le 27 mai 2025

L'exposition '*Les Seychelles: Voyage dans l'histoire des cartes (1482–1830)*', est de retour à Mahé - un périple historique qui continue.

Après avoir conquis les cœurs à Mahé, Praslin et plus récemment à La Réunion, l'exposition cartographique itinérante "*Les Seychelles: Voyage dans l'histoire des cartes (1482–1830)*" s'apprête à boucler une étape importante de son périple en revenant aux Seychelles. Après avoir quitté le territoire seychellois par un avion CASA des Forces Armées de la Zone Sud de l'océan Indien (FAZSOI) pour La Réunion, l'exposition revient désormais par voie maritime à bord du bâtiment "Le Malin" de la Marine nationale française.

Ce retour symbolique, porté par l'amitié historique entre la République des Seychelles et La Réunion, illustre un modèle de coopération bilatérale et d'efforts conjoints. Ce projet est soutenu activement par l'Ambassade de France aux Seychelles, le Conseil Départemental de La Réunion, les Archives départementales de La Réunion, la FAZSOI et la Force de Défense des Seychelles. Le Général Michael Rosette, Chef d'état-major des Forces armées seychelloises, accueillera officiellement l'exposition à son arrivée le 2 juin à Mahé.

L'exposition, inaugurée à la Galerie nationale en novembre 2023, présentait une exceptionnelle collection de cartes marines anciennes, couvrant une période de 1482 à 1830, issues de grandes institutions européennes notamment de la Bibliothèque nationale de France. Instruments de navigation, maquettes de navires et récits historiques accompagnaient ce voyage à travers le temps, visant à faire découvrir au public seychellois la richesse du patrimoine maritime partagé.

L'exposition a largement dépassé les attentes notamment auprès du grand public et des élèves. À La Réunion, elle a rencontré un vif succès lors de sa présentation aux Archives départementales de Sainte-Clotilde à St Denis de novembre 2024 à mars 2025. Cette initiative biculturelle a renforcé les liens régionaux autour d'une mémoire océanique commune, et ouvert la voie à d'autres projets de valorisation patrimoniale.

Le retour de l'exposition ne marque pas la fin de l'expédition. Bien au contraire, de nouvelles étapes sont en préparation, avec l'ambition de renforcer les échanges culturels, produire des outils pédagogiques, intégrer et enrichir le futur fonds du musée national de la mer.

Ce voyage dans l'histoire se poursuit, guidé par l'océan, la mémoire et l'unité culturelle de la région de l'océan Indien. Ensemble, Seychelles, La Réunion et leurs partenaires continuent d'écrire cette histoire commune, avec la volonté partagée de préserver et valoriser le patrimoine maritime régional pour les générations futures.

-FIN-

Communiqué de presse

Victoria, Seychelles – 27 May 2025

The Exhibition ‘*The Seychelles: A Journey through the History of Maps (1482–1830)*’ Returns to Mahé – A Historical Journey Continues

After capturing hearts in Mahé, Praslin, and most recently in La Réunion, the traveling cartographic exhibition “*The Seychelles: A Journey through the History of Maps (1482–1830)*” is preparing to complete an important leg of its journey by returning to Seychelles. After departing Seychelles aboard a CASA aircraft of the French Armed Forces of the Southern Indian Ocean Zone (FAZSOI) to La Réunion, the exhibition is now returning by sea aboard the French Navy vessel *Le Malin*.

This symbolic return, underpinned by the historic friendship between the Republic of Seychelles and La Réunion, illustrates a model of bilateral cooperation and joint effort. The project is actively supported by the Embassy of France in Seychelles, the Departmental Council of La Réunion, the Departmental Archives of La Réunion, FAZSOI, and the Seychelles Defence Forces. Major General Michael Rosette, Chief of Staff of the Seychelles People’s Defence Forces, will officially welcome the exhibition upon its arrival on 2 June in Mahé.

The exhibition, inaugurated at the National Gallery in November 2023, showcased an exceptional collection of antique maritime maps spanning from 1482 to 1830, sourced from major European institutions, including the French National Library. Navigational instruments, ship models, and historical narratives accompanied this journey through time, aimed at unveiling the richness of shared maritime heritage to the Seychellois public.

The exhibition far exceeded expectations, particularly among the general public and students. In La Réunion, it received great acclaim during its presentation at the Departmental Archives in Sainte-Clotilde, Saint-Denis, from November 2024 to March 2025. This bicultural initiative strengthened regional ties around a shared oceanic memory and opened the door to further heritage promotion projects.

The return of the exhibition does not mark the end of its expedition. On the contrary, new stages are being planned, with the ambition to deepen cultural exchanges, produce educational tools, and contribute to the future collection of the National Maritime Museum.

This journey through history continues, guided by the ocean, memory, and cultural unity of the Indian Ocean region. Together, Seychelles, La Réunion, and their partners continue to write this shared story, united in the commitment to preserve and enhance regional maritime heritage for future generations.

– END –